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La UAEM en la prensa: 
 
Celebra Facultad de Artes de la UAEM 25 aniversario de fundación 
La Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), celebró este día el 25 
aniversario de su fundación, con una ceremonia realizada en el auditorio César García, donde la rectora 
Viridiana Aydeé León Hernández y Juana Bahena Ortiz, develaron una placa conmemorativa. El arte transforma 
nuestro entorno y le da universalidad a la institución, destacó la rectora al felicitar a esta comunidad por sus 25 
años de logros, “es momento de recordar a los precursores de la facultad, sus sueños y anhelos, para contar 
con una unidad académica consolidada y que ha transformado la vida artística de Morelos, pues bien la artes 
nos dan la posibilidad de llegar a la auto reflexión, nos acompañan en nuestra historia y nos marcan hacia dónde 
debemos caminar y llevar nuestros sentidos en la construcción de la universidad”, dijo la rectora Viridiana León. 
Juana Bahena, recordó que en 1999 esta facultad inició labores con un pequeño grupo de estudiantes y 
docentes, particularmente en las áreas de gráfico y pintura, “actualmente cuenta con un programa de 
licenciatura y dos de maestría acreditados por su calidad que atienen las necesidades de formación artística y 
humanística en Morelos, pues antes de ese tiempo el campo de las artes en la entidad no estaba 
profesionalizado. La UAEM es pionera en el estado”, dijo la directora de la unidad académica. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://lacronicademorelos.com/celebra-facultad-de-artes-de-la-uaem-25-aniversario-de-fundacion/ 
El Regional del Sur, p.4, (Redacción), 
https://elregional.com.mx/celebra-facultad-de-artes-25-aniversario-de-fundacion 
 
Refuerzan seguridad alrededor de la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en coordinación con el gobierno del estado y 
autoridades locales, han iniciado con la implementación de una estrategia de seguridad, la cual consiste en 
intensificar la presencia de elementos de seguridad alrededor de la máxima casa de estudios, Campus Norte 
en Chamilpa, informó la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). Adriana Guadarrama 
Salgado, presidenta de la FEUM, anunció que como parte de esta estrategia, se han desplegado patrullas y 
motocicletas de policías que realizan rondines en las zonas cercanas al campus, específicamente en el área de 
Chamilpa. Además, un helicóptero ha sobrevolado regularmente el campus durante las últimas semanas, 
brindando una mayor presencia de seguridad en la zona. “Estamos gestionando que haya una presencia de 
seguridad más sólida en el entorno universitario, sin invadir el campus, pero sí protegiendo sus alrededores”, 
explicó Guadarrama Salgado. Además, expresó que desde el inicio del año, se han registrado casos que han 
aumentado la preocupación de la comunidad, incluyendo el secuestro de un familiar de un estudiante en las 
cercanías de la salida a la autopista. También, resaltó que el trabajo conjunto ha generado que hasta ahora, no 
se reporten incidentes delictivos graves dentro del campus en el semestre en curso. 
Diario de Morelos, p.3, (Salvador Rosas), 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/refuerzan-seguridad-alrededor-de-la-uaem 
 
Estudiantes instalan ofrenda monumental en la UAEM 
En la explanada del Edificio 1 del Campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
estudiantes instalan una ofrenda monumental. Lo anterior, como parte de las actividades de celebración del Día 
de Muertos en la máxima casa de estudios morelense. En todas las unidades académicas del campus se 
observan decoraciones alusivas a la tradicional festividad. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/259366-instalan-ofrenda-monumental-en-la-uaem.html 
 
Llevan a cabo campaña de vacunación contra la influenza en la UAEM 
El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(Sitauaem), realiza la campaña de vacunación contra la influenza entre la base trabajadora de la máxima casa 
de estudios. Personal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es quien aplica las vacunas a la 
comunidad universitaria; otro biológico disponible para su aplicación es contra el tétanos. Durante la campaña 
también se ofrece el servicio de detección de glucosa, toma de peso y talla, así como de presión arterial; está 
abierta de manera gratuita a quien lo solicite, de 09:00 a 13:00 horas, y concluye mañana. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/259370-llevan-a-cabo-campana-de-vacunacion-contra-
la-influenza-en-la-uaem.html 
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Nacional: 
 
Pide Mario Delgado a universidades privadas aumentar matrícula 
Mario Delgado Carrillo, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), llamó a las universidades privadas 
del país, agrupadas en la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (Fimpes), 
a sumarse a la meta de incrementar la matrícula de la educación superior. En un comunicado, adelantó que en 
bachillerato también se impulsarán transformaciones, como ajustar los 32 subsistemas de educación media 
superior que existen actualmente en el país a sólo tres: bachillerato general, bachillerato tecnológico y uno de 
modalidades híbridas. Durante su participación en la 87 Asamblea General de la Fimpes, ofreció comunicación 
y diálogo permanente para trabajar juntos frente al gran reto de la educación en México. En presencia de 160 
rectoras, rectores y directivos de 110 instituciones particulares de educación superior, los invitó a sumar 
esfuerzos con el objetivo de incrementar y diversificar la oferta de este nivel educativo con altos estándares de 
calidad, pero también de inclusión y justicia social. 
La Jornada, p.11, (De la Redacción), 
https://www.jornada.com.mx/2024/10/31/politica/011n2pol 
 
Lomelí: apoya la UNAM el compromiso presidencial de ampliar oferta en licenciatura 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí Vanegas, señaló que 
comparte el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum, de ampliar la oferta de licenciatura y con ello 
alcanzar una mayor cobertura de la educación superior en el país, por lo que refrendó la disposición de sumarse 
al esfuerzo colectivo de apoyar la propuesta del gobierno federal. Hace dos semanas, la titular del Poder 
Ejecutivo informó que buscaría a las autoridades de la universidad nacional para hacer una propuesta que 
ofrezca más espacios en esta institución, con la finalidad de incrementar la matrícula. En respuesta a la 
propuesta, el rector Lomelí Vanegas apuntó que cuenta con toda la disposición de la universidad nacional para 
ese propósito. Compartimos el compromiso del actual gobierno de nuestro país con la ampliación de la oferta 
de educación superior y reiteramos nuestra disposición de apoyar dicha propuesta, señaló el rector. Esto 
durante la Ceremonia de entrega del Premio Universidad Nacional a docentes, investigadores y académicos, 
así como el Reconocimiento Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos. 
La Jornada, p.17, (Lilian Hernández Osorio), 
https://www.jornada.com.mx/2024/10/31/politica/017n3pol 
La Crónica de Hoy, (Óscar Viale), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/10/30/dispuesta-la-unam-a-apoyar-la-ampliacion-de-la-oferta-en-
educacion-superior-leonardo-lomeli/ 
 
Renovación total, la principal demanda en el Conservatorio 
Ayer se cumplió un mes del paro estudiantil en el Conservatorio Nacional de Música (CNM), donde la 
incertidumbre prevalece entre alumnos y profesores. Lo que antes era un vigoroso espacio de formación para 
músicos profesionales, hoy está en silencio, con pasillos desiertos y auditorios en penumbra. Una de las razones 
más graves del conflicto, señaló Alexis Martínez Gasca, presidente de la Sociedad Estudiantil del CNM, radica 
en que el plan de estudios es obsoleto; no ha sido actualizado de manera significativa desde hace casi 20 años. 
Ante esta situación, añadió Martínez Gasca, la comunidad estudiantil decidió alzar la voz para demandar, entre 
otras cosas, “la renovación urgente en los enfoques pedagógicos y administrativos de la escuela, ya que 
necesitamos un plan más actual, que responda a las demandas del contexto contemporáneo”. “Para los 
alumnos, este desfase compromete su formación frente a los retos actuales; refleja una desconexión alarmante 
con las necesidades pedagógicas del presente, donde la tecnología y la transformación digital juegan un papel 
clave. El modelo educativo es burocrático y largo”, dijo. 
La Jornada, p.2, (Daniel López Aguilar), 
https://www.jornada.com.mx/2024/10/31/cultura/a02n1cul 
 
Asegura Curiel de Icaza que se ha cumplido a los estudiantes 
La titular de la Secretaría de Cultura federal (SC), Claudia Curiel de Icaza, aseguró ayer que se ha cumplido 
con lo que han solicitado los estudiantes del Conservatorio Nacional de Música y defendió del derecho de los 
jóvenes a protestar y continuar el paro de actividades que mantienen desde principios de octubre. “Hay que 
abrirnos a una comunidad muy grande, con muchas necesidades, con la cual nos tenemos que coordinar, 
porque finalmente una cosa es el mantenimiento, otra la compra de instrumentos, otra el plan de estudios y otra 
el tema de personal. Insisto en la libertad de expresión: si ellos consideran que necesitan más tiempo (en paro), 
me parece correcto, depende de cómo se sientan; de nuestro lado hemos cumplido, hemos ido, hemos dado la 
cara, hemos hecho comisiones”. Aclaró que ha establecido contacto con el CNM y otras escuelas que dependen 
del sector cultura, una treintena, incluidas las del Instituto Nacional de Bellas y Literatura (Inbal) y el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH). 
La Jornada, p.2, (Ángel Vargas), 
https://www.jornada.com.mx/2024/10/31/cultura/a02n2cul 
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Becas Benito Juárez actualiza calendario y confirma pago para diciembre 
Las y los estudiantes que forman parte del programa de Becas Benito Juárez deberán esperar un poco más 
para tener su siguiente pago. Y es que la Coordinación Nacional del programa ha informado que el próximo 
depósito se realizará durante el mes de diciembre. Los apoyos económicos que reciben las y los beneficiarios 
corresponden a 10 de los 12 meses del año, ya que a lo largo de julio y agosto no se tiene contemplado el pago 
de las becas. Tomando como referencia un comunicado emitido por la Coordinación Nacional de Becas el 25 
de octubre, el calendario oficial de depósitos registró un cambio importante en cuento el último pago de este 
2024, ya que la entrega que estaba contemplada para el mes de noviembre, ahora está programada para 
diciembre.  Según dicho documento, el depósito del último mes del año corresponderá a cuatro de los 10 meses 
que conforman la beca, ya que en enero se hizo el abono de las seis primeras entregas. No obstante, el monto 
total, dependerá prácticamente del nivel de estudios que estén cursando las y los beneficiarios: beca de 
educación básica: depósito total de 3,680 pesos, beca de educación media superior: depósito total de 3,680 
pesos, beca de educación superior: depósito total de 11,200 pesos 
El Heraldo, (Sandra García), 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2024/10/31/becas-benito-juarez-actualiza-calendario-confirma-
pago-para-diciembre-cuanto-recibiran-los-estudiantes-650184.html 
 

Internacional: 
 
Nobel de química 2024 por la predicción de la estructura de proteínas 
Este año 2024 ha sido muy excitante para la química de proteínas y las ciencias computacionales debido a que 
el Premio Nobel en Química 2024 ha sido otorgado a David Baker (Washington, 1962), director del Institute for 
Protein Design de la Universidad de Washington, Demis Hassabis (Londres, 1976) y John Michael Jumper 
(Arkansas, 1985), cofundadores de la empresa DeepMind por las contribuciones derivadas de sus estudios 
computacionales sobre la estructura de proteínas. Baker es la mente maestra detrás de RoseTTAFold (2021), 
un programa que es capaz de resolver la complicada estructura tridimensional que adopta una proteína en el 
espacio (lo que denominamos ¨plegamiento¨) y que le permite tener alguna función. Además, este programa 
desarrollado en su laboratorio permite diseñar proteínas desde cero, con funciones novedosas. Por otro lado, 
Hassabis y Jumper han contribuido significativamente para que el uso de inteligencia artificial (IA) y, 
particularmente el aprendizaje profundo, sea una herramienta que facilite la predicción de la estructura 
tridimensional de las proteínas. AlphaFold es un sistema de IA que funciona de esta forma, haciendo la 
predicción a partir de sus secuencias de aminoácidos (moléculas fundamentales que conforman a las proteínas) 
y, ya que no sólo sirve para conocer las posiciones atómicas, sino que abre la puerta a la comunidad científica 
a poder modelar las interacciones entre las proteínas, impulsando la investigación en el área de desarrollo de 
fármacos. Ambos esfuerzos computacionales han permitido entender procesos bioquímicos en situaciones 
donde los métodos experimentales no han podido, ayudando a revelar los secretos de las proteínas y sus 
funciones. 
La Crónica de Hoy, (Ninfa Jiménez Acosta, Juan Pablo Martínez Sáenz y Abraham Vidal Limón), 
https://www.cronica.com.mx/academia/2024/10/30/nobel-de-quimica-2024-por-la-prediccion-de-la-estructura-
de-proteinas/ 
 
 
 


